

Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrats der Fakultät für Biologie und Biotechnologie

Datum: 24.01.2024 Ort: ND 1/58 Beginn der Sitzung: 17:05

Tagesordnungspunkte (TOPs)

(Den TOP-Inhalt bitte nur in den Bereich nach den TOP-Liste eingeben und hier lediglich aktualisieren (rechte Maustaste)):

TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Anwesenden sowie der Beschlussfähigkeit	2
TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit + Beschlussfassung des Protokolls zur letzten Sitzung ...	3
TOP 3: Feststellung der Tagesordnung.....	3
TOP 4: Kalender	4
TOP 5: Bericht aus Gremien im NICHT öffentlichen Teil.....	5
TOP 6: Bericht des Vorstands	5
TOP 7: Bericht der Arbeitskreise	6
TOP 8: Horbach	12
TOP 9: Erinnerung: Tür und Poster	12
TOP 10: Geschenk Distler/Paris.....	12
TOP 11: Metro Card.....	12
TOP 12: Treffen Master und Doktoranden.....	13
TOP 13: CampusApp bzw. Die Erweiterung der Propagandabande -> AK Öffentlichkeitsarbeit.....	13
TOP 14: Reminder: Semesterabschlussgespräch	14
TOP 15: Kooptierung Saskia	14
TOP 16: Lesebestätigung.....	14

TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Anwesenden sowie der Beschlussfähigkeit

Gewählte FSR-Mitglieder (ab/bis Anwesend falls notwendig)	Anwesend			
	Ja	Nein	Beurlaubt	P
Alina Keilmann	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Angela Dietrich	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Anna Thomas	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Carolin Schaefer bis 17:45	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Carolin Schäfer	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Christina Leonie Schröder	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Dirk Gutheil	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Elisabeth Tilbürger bis 17:45	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Fabian Scholz	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Felix Kallenbach	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Hannah Elders	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Hanna Haake	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jana Brüggemann	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jan Poloczanski	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jean Sindern	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jette Zimmermann	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Joe Smitka	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Jonas Wilmer	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lara Rumberg da Silva ab 17:47 Uhr	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lena Nierhoff	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lucia Maier	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Melissa Butz	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Miriam Grote	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Nicolas Godde	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Rafael Dreher	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Ron Agethen	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Ruben Imhoff	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Samuel Pytlik	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Sebastian Wiedenski	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Sven Olschewski	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Til Böttner	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Tillman Hengemühle	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Tobias Beckschulte	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Veronika Troisch	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Viviane Götten ab 17:07 Uhr bis 17:45	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Vivian Linke	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>

TOP 4: Kalender

<https://timetr.ee/s/OXns-PuyfebGtAGGQzM44bU8H3HSF5iT?f=c&from=copy>

← **Label-Verwaltung** ✓

	Gremien	☰↕
	Deadlines	☰↕
	öffentlich Spaß	☰↕
	intern	☰↕
	Sitzungen	☰↕
	öffentlich ernst	☰↕
	Erstis	☰↕
	Wahlen	☰↕
	Feiertage	☰↕
	Gedöns	☰↕

Bitte im Kalender ergänzen:

Vortrag Kognitive Neurobiologie	24.01.2024, 14.00 Uhr, ND 2/99
Semesterabschlussgespräch	29.01.24, 12.15 Uhr, ND 03/130
Antrittsvorlesung PD Dr. Jacqueline Reinhard-Recht	02.02.2024, 10.15 Uhr, HNC 10
Neue Veranstaltung „Bio Startups - Gründen in der Biologie“:	20.02.2024, 12 Uhr, ND 03/130
Vortrag Lukas Lauterbach	28.02.2024, 15.00 Uhr, ZEMOS
Bio(s) in Congress:	14.06.2024, 11 Uhr, HNC 10
Vom Überblick zum Durchblick:	28.06.2024
Fakultätsfest:	05.07.24, AudiMax

Sitzungshinweise für Protokollant-/in und Moderation:

- **Bericht von Gremien müssen separat und unter Verschluss aufbewahrt werden.**
- **Weitere Anwesende dürfen die Berichte aus nicht öffentlichen Gremien nicht mithören und müssen die Räumlichkeiten verlassen**
- **Kooptierte FSR-Mitglieder dürfen über finanzielle und Personalentscheidung nicht mitentscheiden**
- **Die entsprechenden Entscheide müssen mit Uhrzeit und Abstimmungsergebnis im Protokoll festgehalten werden**

TOP 5: Bericht aus Gremien im NICHT öffentlichen Teil

Bitte beachten, dass Gremien die nicht für die Öffentlichkeit zugänglich sind, in den nicht öffentlichen Teil des Protokolls gepackt werden!

TOP 6: Bericht des Vorstands

Lesebestätigung

- Es haben 10 Leute wieder das Protokoll nicht gelesen. Das ist doof.

Ein weiters Update bezüglich des Präparierbesteck

- Tobi hat alles geschafft! Beschaffungsantrag wird in die Wege geleitet!

Vero ist enttäuscht

- In den AKs ist generell zu bemerken, dass viele Leute nicht zu den AKs kommen. Das ist doof!
Dann meldet euch ab oder geht aus dem AK.

Anna ist auch enttäuscht

- Gremien Protokolle kommen nicht ohne Aufforderung in Digitaler Form rechtzeitig bei Anna rechtzeitig an.

Gespräch mit Wiese (und mit Wiese und Bagisky)

- Anfang Februar werden wir ein neues Gespräch mit Herrn Wiese führen über allgemeine Probleme, die aktuelle Lage etc. Wenn es Themenwünsche gibt gerne bescheid sagen.
 - o Termin: folgt (Vivian sagt über WhatsApp bescheid)
- Auch wollen wir ein Gespräch mit Wiese und Bagisky zusammen haben über die „Strukturdiskussion/Professurabgaben“ etc.
 - o Termin ist noch unbekannt, Vivian redet mit beiden mal

TOP 7: Bericht der Arbeitskreise

AK-Klausurtagung

→ Hannah, Luci, Caro

Wie haben beschlossen, wir machen als Klausurtagung eine Tagesfahrt nach Amsterdam.

Termin: **Samstag, 17.02. -> 17 Stimmen**

Zugverbindungen:

Hinfahrt: ICE 222 ab Duisburg HBF um 7:26 Uhr, Ankunft in Amsterdam: 09:46 Uhr

Preis: 19,90€

Rückfahrt: IC 60403 ab Amsterdam Centraal um 20:18 Uhr, Ankunft in Bochum: 23:03 Uhr

Preis: 19,90€

Kauft eure Zugtickets!!

Plant genug Zeit für die Fahrt nach Duisburg ein. Es fahren keine Züge über Bochum!!!

→ **Am besten über Herne fahren oder Ersatzverkehr. Schaut früh genug nach Verbindungen!**

- **Sammelt Ideen, was wir in Amsterdam machen können**

AK-Finanzen

→ Vivian, Rafael, Tillman, Luci, Melissa, Sammy

Bankwechsel: In Bearbeitung

Es wurde ein „How to: Geld Vorstrecken“ erstellt. Dies findet ihr unter diesem [Link](#). (Bitte für immer und ewig diesen Link im Protokoll lassen <3)

Alternativ findet ihr das im Seafile unter: Arbeitskreise/AK_Finanzen/Finanzen/How to Geld vorstrecken

AK-Erstifahrt

→ Luci, Lena, Melissa, Tobi, Vivi L, Vivi G, Caro, Hanna, Vero, Polo, Jana, Nicolas, Ruben, Sammy

Es haben sich 88 (-0) Erstis und 13 (+1) Nachrücker angemeldet. Läuft ansonsten alles gut. Werbung ist nice. Könnt euren Freunden auch schon mal sagen, dass sie sich auf die Nachrückerliste schreiben sollen.

Denkt dran das Geld bis zum 31.01. zu überweisen!

Die Info-Veranstaltung ist am 07.02.!

Wir müssen kurz formell festhalten/beschließen, dass wir das Geld von Leandro D`Amico (siehe Email von Elli am 22.1.2024) zurücküberweisen dürfen.

Überweisen wir die 75 € zurück?

Abstimmung um 17:40Uhr

Ja: Einstimmig Nein: Enthaltung:

AK-Propagandabande

→ Caro, Chrissi, Dirk, Hannah, Vivi G,

Siehe Top Öffentlichkeitsarbeit

AK-N-Koop

→ Tobj, Vivi L., Jan, Luci, Lena, Nicolas

Wir müssen 15,44 für zwei Gewinnspielkarten freigeben.

Abstimmung 17:41 Uhr

Ja: Einstimmig Nein: Enthaltung:

Wir brauchen unbedingt Leute die beim Aufräumen des Vortrinkens bei den Physikern ab 21:30 03/37 helfen.

Schichtplan bitte anschauen und ggf. eintragen.

AK-Austauschrunde

→ Felix, Vero, Fabian, (Vivi L), Cäro, Joe, Nicolas, Melissa, Tobj

Der offene Brief wurde abgeschickt, am Konzeptmodell wird weitergearbeitet.

Thema der nächsten Austauschrunde: 1. Semester

-> Termin irgendwann im April (erst nach der O-Woche 2.0)

AK Housekeeping

WISCHDIENST

ab dem 08.01.2024 **Anna und Caro Schaefer**

ab dem 05.02.2024: **Caro Schäfer und Chrissi**

How to Kühlschrank nutzen:

Darf man eigentlich nicht so machen. Tobi schlägt vor die Fensterbank mit einer weiteren Platte zu erweitern. Miri fragt Papa-Miri. Papa-Miri und Miri arbeiten an einer Idee

Thema Boxen:

Lara hat eine Box gekauft, die mir sehr gut gefällt. Würde gerne mehrere davon haben und ins Regal stellen. Diese Boxen werden dann unter den FSR Mitgliedern aufgeteilt (und miteinander geteilt). Alles was da nicht reinpasst, muss dann mit nach Hause genommen werden.

AK-Sachmittelantrag kümmert sich – Updates?

Thema Bekennermerkmale: Vivian hat sich mit dem Queer-feministisches und schwulen Referat in Verbindung gesetzt. Wir können uns Sticker und Flyer abholen, flaggen haben die leider keine da. Termine zur Abholung klärt sie im Laufe der Woche.

Keine Neuigkeiten von Miri

AK-FSR-Klamotten

→ Luci, Lena, Sammy

Weiteres Vorgehen:

Bitte stimmt bei den Umfragen auf WhatsApp ab!

Luci hat eine Mail an Shirtkiosk geschickt, um den finalen Preis für die T-Shirts + Croptops zu erfragen. Sobald der Preis steht, bitte dann das Geld überweisen (Am besten per PayPal! Bei wem das nicht geht, mir bitte persönlich eine Nachricht schreiben)

Folgende Personen haben für ein T-Shirt abgestimmt:

Vero, Chrissi, Jette, Vivi L, Elli, Nicolas. Ron, Hanna, Sammy, Miri, Ruben, Felix, Polo, Dirk, Caro, Sebastian, Melissa, Jessie, Lena, Fabian, Juli, Sven, Tobi, Vivi G, Tillman, Luci

Paypal.me/lulumaier

oder per Mail: luci.maier@freenet.de

Wer will was haben? – Abstimmung:

Pulli: 8 Personen

T-Shirt: 26 Personen

Crop-Top: 3 Personen

Fleecejacke: 9 Personen

Update: Luci wartet auf eine Antwort von Shirtkiosk. Nächste Woche mehr.

AK-Spieleabend

→ Fabian, Anna, Hannah, Lena

Vorschlag: Ein FSR+X- Spieleabend am 31.01. im Anschluss an die FSR-Sitzung; es wäre schön, wenn die Sitzung an dem Tag dann nicht 5h Stunden dauert, sofern möglich. Aber am Mittwoch haben nun mal die meisten von uns Zeit. Vorschlag für Spiele: Fokus auf Spiele für mittlere/größere Gruppen, sind aber offen für alles. Verpflegen können wir uns sicherlich selbst (jeder bringt was mit?/ Bestellen?).

Öffentlicher Spieleabend in der „O-Woche“ des nächsten Semesters. Interner Abend gute Vorbereitung. Location?

Anmerkung von Felix: Switch mitbringen @Sammy, @Tille

Chrissi möchte Twister spielen.

Spielvorschläge gerne an den AK

Save the date 31.01. (Nach der Sitzung)

Umfrage kommt: Wer ist da? wer möchte Essen bestellen oder was mitbringen?

AK-I-KOOP

→ Vivi G, Ruben, Lena, Sammy, Luci, Lara, Jessie

Der Brief an das Rektorat wurde vorgestellt. ETIT, Bio, UI, und sehr viele mehr haben unterschrieben. (Tobi bei uns)

Keine Updates

AK-Sachmittelantrag

→ Vivi L., Cäro, Polo, Jessie, Jette, Lena

- *Besteck (!) und Besteckkasten, v.a. Gabeln*
- *Mikrowellenabdeckung*
- *muss zügig gekauft werden vor dem „Finanzstopp“ des Astas für alle Anträge aus 2023 (sonst geht das von unserem Antrag von 2024 weg)*
- *Boxen*
- *Pride Flagge (welches Flaggen Design wollt ihr haben und wie viele (Vivian schlägt 3 vor?))*

Aktuelles Problem: Wir haben niemanden im AK der gerade bereit ist das Geld vorzustrecken. Findet sich jemand von außerhalb des AKs? -> Lena würde vorstrecken

AK-Weihnachtsfeier

- Hat Üstun geantwortet? Ist im Urlaub stattdessen:
- Tobi und Chrissi hatten den Veranstalter der Happy Hour gefragt, der war ganz begeistert.
- Vorschlag von Tobi: Wir machen das einfach und warten nicht auf Üstuns Antwort
- @Propagandabande: bitte Werbung machen. 2.2 ab 17 Uhr, Abends Baulng Party im Kulturcafe

AK-Tutoriumsleitung

Tobi stellt das mögliche neue Konzept kurz vor. Ist im AK-Ordner.

Frau Schrey ist interessiert daran die Änderungen zu hören.

Bedeutet: O-Woche mehr Engagement vom FSR

Weitere Ideen: Bio+ Etablierung

Keine Updates. Tobi hat Stefan Wiese nicht erreicht

AK-VV

➔ Luci, Vero, (Vivi L)

Terminvorschlag für die VV: Donnerstag 11.04. 11:00 -13:00 Uhr, wird nochmal überprüft ob der Termin passt

AK-Semesterstart

➔ Lena, Melissa, Vivi L., Vero, Vivi G., Chrissi

Wir kümmern uns zu Beginn des SoSe um eine O-Wochen Lite Version

(Letztes Jahr haben wir Pflanzenverspendung, Waffeln, Grillen und ne Party gemacht)

Montag (8.4.) -> Bücherbasar, Pflanzenverspendung, Kuchenverkauf

Donnerstag (11.4.) -> Grillen

Freitag (?) -> Party (Wollen wir mal wieder eine Party im Kulturcafe machen?)

Ansonsten in der O-Woche: Spieleabend, VV

Idee von Chrissi: Das Montagsprogramm im BoGa als Form von Cafe zu machen

Keine Updates

AK-Grillen

→ Joe, Ruben, Felix

Wer will noch in den AK?

AK-Party

Jessie, Vivi G.

Wir brauchen Leute für den AK!!

TOP 8: Horbach

Wie geht's weiter? – eine Kooperation von deren Seite ist gewollt:

Vorschlag: Sparpläne und Finanzberatung für den kleinen Pfennig

Til meldet sich bei ihm.

Tobi macht was

Update:

Tobi hat Alexander privat geschrieben, die orientieren sich gerade um und melden sich, wenn ihr Standort Bochum.

TOP 9: Erinnerung: Tür und Poster

Tobi würde sich bereit erklären das Tür-Poster 2023 zu machen. Folgendes ist dabei wichtig:

- *Thema TV/Film. Bitte tut euch in Gruppen zusammen bei euren Bildern und wählt möglichst Bilder aus wo einige aber nicht zu viele Gesichter klar erkennbar im Vordergrund stehen.*
- *Tür: Bitte fügt das Hintergrundbild, sowie Bilder für eure Gesichter in den Ordner **Tobi/FSR-Gedöns/Tür/2023** ein*

Poster 2023: *Bilder aus dem Jahr 2023, im Rahmen von Veranstaltungen des FSR o.ä. – Schöne Bilder wo hauptsächlich wir und enge FSR-Friends drauf sind*

- *Die Bilder müssen in den Ordner **Tobi/FSR-Gedöns/Fotowand 2023/** gepackt werden*

Da nichts passiert ist: bitte machts selber für die Tür und macht endlich Fotos für die Fotowand rein.

Update:

@Miri und Co. Eure Bilder passen gar nicht zu den Pfeffernkörnern, sucht mal bessere

@Rest: macht was

TOP 10: Geschenk Distler/Paris

Distler: Til wartet auf ein neues Treffen wegen OP. Dann wird das überreicht.

Paris: Joe sucht mehrere literarische Werke raus – Wildbienenhotel/Literatur als Alternative?

Joe fragt seinen Vater nach einem Wildbienenhotel, Preisrahmen für Frank 50€

Abstimmung: Stellen wir 50€ für Frank Paris Geschenk? Einstimmig (19:43)

Update:

Keiner der involvierten war zu diesem Zeitpunkt anwesend.

TOP 11: Metro Card

Wir wissen, was wir einreichen müssen. Elli redet mit Frau Schrey – E-Mail wurde versendet

Welche 5 Leute sollen Karten bekommen? Vivi L., Elli, Polo, Lara, Vivi G.

Update:

Elli ist dran

TOP 12: Treffen Master und Doktoranden

25.01.24 (Donnerstag) 17:00 Uhr

Idee: Pub-Quiz, Getränke, Snacks vielleicht mit kleinem Gewinn

Fabian, Hannah und Anna sitzen an einem Quiz und kümmern uns um einkaufen. Läuft alles gut.

Es wäre gut, wenn jeder der wen kennt, Werbung macht. Und dass die Master FSR natürlich auch alle gerne gesehen sind. Vielleicht gibt es auch noch höre WhatsApp Semester Gruppen.

Anmelden nicht vergessen!!!

Einladung im FKR

Weitere Möglichkeiten zur Werbung wurden genutzt: Dekanat, Moodle, WhatsApp-Gruppen etc.

Update:

Läuft- bitte Werbung machen -> die Veranstaltung ist morgen!

TOP 13: CampusApp bzw. Die Erweiterung der Propagandabande -> AK Öffentlichkeitsarbeit

Vorstand würde sich wünschen, dass ihr eine Tabelle macht, wo folgendes ersichtlich wird:

Wer erstellt die Werbung/Content? Chrissi/+1 Hanna Haake, hast du Lust?

Wer kümmert sich um folgende soziale Netzwerke/Plattformen (posten von fakultätsübergreifende Veranstaltungen)

Instagram: Vivi G.

Discord: Dirk

Moodle: (Jonas hast du Lust, dich darum zu kümmern?)

Website: Jean

CampusApp: Luci

E-Mail: Hannah E., Tillman – Sharen von Umfragen etc. in die Gruppe, dass die anderen das über die Kanäle posten können.

Kalender: hier wird eine Person gesucht

Der AK ist sehr wichtig!!!

Update:

- Tobi hat den Zugang beantragt für die CampusApp
- Bitte stellt nächste Woche das Konzept vor

TOP 14: Reminder: Semesterabschlussgespräch

29.1. 12:15-14 Uhr ND 03/130

Wer geht dahin?: Die Tutoren! Vivian, Viviane und Hannah E. gehen dahin.

TOP 15: Kooptierung Saskia

17:10 Uhr Kooptierung von Saskia

Dafür: einstimmig – Welcome 😊

TOP 16: Lesebestätigung

Bitte [hier](#) abstimmen, wenn ihr das Protokoll gelesen habt.

Ende der Sitzung: 17:58 Uhr

Protokollant/in: Lena



Unterschrift
Protokollierende



Unterschrift
FSR-Mitglied